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Депутатов призвали к отчету
Госдума обяжет 
депутатов 
декларировать расходы, 
если их трехлетний 
семейный доход 
меньше суммы покупок 
за год, а не каждой 
покупки в отдельности. 
Сейчас через эту 
лазейку многие уходят 
от отчета.

Проект постановления, 
уточняющий порядок де-

кларирования расходов депута-
тов Госдумы, одобрен консти-
туционным комитетом палаты 
и вынесен на ее пленарное 
заседание в пятницу, 20 марта. 
Поправки в положение о поряд-
ке декларирования доходов и 
расходов обяжут парламента-
риев ежегодно отчитываться о 
каждой сделке, проведенной в 
течение года ими, их супругами 
и несовершеннолетними деть-
ми, в случаях если общая сумма 
таких сделок за последний год 
превышает совместный доход 
депутата и его супруги (супруга) 
за три предшествующих года. 
Депутаты, соответствующие 
этим условиям, также должны 
будут указать источники полу-
чения денег, потраченных на 
каждую сделку.

Обновленное положение о 
порядке отчетности депутатов 
начнет действовать сразу по-
сле принятия, предусматривает 
проект постановления Думы. 
Депутаты должны подать декла-
рации за 2014 год до 1 апреля.

Как сейчас
Действующее положение о 

порядке отчетности обязывает 
депутата отчитаться о расходах 
по каждой сделке, проведенной 
им, его супругой или несовер-
шеннолетними детьми, и об 
источниках получения средств 
на это, в случае если «сумма 
сделки» превышает предше-
ствующий трехлетний доход 
парламентария и его супруги. 
Сделками считаются приобре-
тение земли, другой недвижи-
мости, транспортных средств, 
ценных бумаг, акций (долей 
участия), паев в уставных (скла-
дочных) капиталах организаций, 
сказано в положении.

Формулировка допускает, что 
депутат не станет отчитываться 
о расходах, если ни одна из 
проведенных им сделок сама по 
себе не превысила трехлетнего 
дохода его семьи, а суммиро-
вать сделки не будет, пояснил 
РБК собеседник в Госдуме.

Действующее положение 
позволяло оценивать расход по 
каждой отдельной сделке, а не 
по их сумме, подтвердил РБК 
депутат-коммунист Владимир 
Поздняков из думской комис-
сии по доходам. Если кто-то 
приобретал несколько яхт или 
дач в течение года, то мог не 
декларировать расходы, если 
сумма каждого приобретения в 
отдельности не превышала до-
хода его и супруги (супруга) за 
три предыдущих года; теперь 
будет оцениваться общая сумма 
всех этих расходов, следует из 
пояснений собеседника. Это 
принципиальное изменение 
положения об отчетности, оно 
позволит контролировать кор-
рупционную составляющую, 
считает депутат.

На вопрос, были ли у комис-
сии по доходам конкретные 
примеры депутатов, восполь-
зовавшихся особенностями 
нынешней формулировки по-

ложения об отчетности, Поздня-
ков отвечать не стал. Он сказал 
лишь, что все изменения в до-
кументы вносятся на основании 
конкретных примеров. Другой 
собеседник в комиссии по дохо-
дам сказал, что такие примеры 
были, но назвать имена депута-
тов отказался.

Лазейки в действующем по-
ложении не было, но вопросы 
возникали, говорит заместитель 
председателя конституционно-
го комитета Госдумы Дмитрий 
Вяткин, также входящий в  ко-
миссию по доходам. По смыслу 
документа было понятно, что 
декларация подается в случае, 
если все расходы депутата пре-
вышают трехлетний доход его 
и супруги, считает собеседник 
РБК. «Одна сделка превышает 
трехлетний доход или все в 
совокупности — надо отчиты-
ваться», — поясняет депутат. 
Но порядок отчетности не был 
прописан детально; его про-
сто повторили, уточнив смысл, 
чтобы исключить разночтения, 
говорит Вяткин.

Исправление 
деклараций

Другая поправка в положение 
серьезно сокращает срок, отве-
денный депутатам на исправле-
ние ошибок в декларациях, — с 
трех месяцев до месяца. «А что 
там три месяца искать?» — объ-
яснил смысл корректировки 
Вяткин.

Внесенный еще президен-
том Дмитрием Медведевым 
закон «О контроле за соот-
ветствием расходов доходам» 

стал действовать с 2013 года. 
Но соответствующие данные в 
2013 году были опубликованы 
лишь небольшим количеством 
госорганов, по данным Россий-
ского отделения Transparency 
International. Центр обнародо-
вал доклад, насчитав десять 
депутатов, чьи расходы могут 
превышать семейные доходы 
за три года, но они не подавали 
деклараций о расходах.

Декларационная кампания в 
2014 году показала, что графы 
о расходах за три года так и не 
появилось, свидетельствовало 
проведенное РБК исследова-
ние. Госдума, Совет Федерации 
и около трети региональных 
правительств не стали публико-
вать на своих сайтах сведения о 
расходах, превышающих трех-
летний доход. Как показало ис-
следование, это сделали только 
два десятка высокопоставлен-
ных чиновников, но некоторые 
не написали, что именно купили.

Директор Фонда борьбы с 
коррупцией Роман Рубанов 
считает, что нововведения ни-
чего принципиально не изменят. 
Расходы депутатов, за исключе-
нием добровольной инициативы 
одного-двух, не публичны — их 
никто не увидит, только комис-
сия по проверке деклараций, 
состоящая из тех же депутатов, 
объясняет он. По его мнению, 
корректировки дадут лишь до-
полнительные внутренние ры-
чаги для давление на депутатов 
со стороны администрации 
президента.

Светлана Бочарова, 
Лола Тагаева, газета РБК 

Вчера в Брюсселе открылся двухдневный 
саммит Евросоюза. Одной из его 
ключевых тем стало обсуждение 
украинского кризиса и политики ЕС в 
отношении России.

Впрочем, еще до встречи в верхах стало ясно, 
что консенсуса по вопросу продления санкций 

Евросоюзу добиться не удастся. В этих условиях руко-
водство ЕС сделало все, чтобы увязать будущее санкций 
против РФ с реализацией минских договоренностей. А 
поскольку полное их выполнение невозможно до конца 
года, фактически речь идет о безусловном продлении 
санкций.

В проекте итогового заявления лидеров стран, кото-
рое должно быть обнародовано в пятницу, но оказалось 
ранее в распоряжении журналистов, формулировки 
в адрес Москвы были еще достаточно мягкими. Так, 
документ призывал «все стороны к немедленному и 

полному выполнению минских договоренностей и ува-
жению своих обязательств», подчеркивал «ответствен-
ность российских властей в этом отношении». Однако 
пункт заявления, где речь должна была идти о санкциях, 
оставался незаполненным: очевидно, что именно этот 
вопрос был наиболее острым для 28 лидеров стран ЕС, 
собравшихся вчера в Брюсселе. Его обсуждение за ра-
бочим ужином затянулось до поздней ночи.

«Государства-члены ЕС открыто демонстрируют 
разницу точек зрения и различия интересов. Единой 
внешней политики 28 стран не существует»,— признал 
в опубликованном на этой неделе интервью ряду евро-
пейских СМИ председатель Евросовета Дональд Туск 
(см. «Ъ» от 17 марта). За расширение ограничительных 
мер активно выступают Великобритания, Польша и 
страны Балтии. «Сегодня в Калининграде размещены 
«Искандеры», которые могут достать даже до Берли-
на»,— напомнила вчера президент Литвы Даля Гриба-
ускайте. За усиление давления на Москву выступал и 
премьер Украины Арсений Яценюк, посетивший вчера 
Брюссель с рабочим визитом. В то же время, по оценкам 

европейских дипломатов и экспертов, против автомати-
ческого продления санкций выступают Испания, Италия, 
Венгрия, Словакия, Греция и Кипр. Таким образом, на 
повестке дня вчерашнего саммита не стояло ни уже-
сточение санкций, ни их смягчение (мартовский пакет 
санкций ранее был продлен до конца года).

На вопрос «Ъ», может ли продолжительность санкций 
быть увязана с прогрессом в выполнении минских до-
говоренностей (как это подразумевалось до сих пор), 
источник в структурах ЕС ответил отрицательно и по-
яснил: «Полное выполнение есть полное выполнение». 

Это означает, что, хотя формально вопрос санкций 
еще может остаться в повестке дня следующего сам-
мита ЕС в июне, фактически речь идет о безусловном 
продлении ограничительных мер до конца года: соглас-
но минским соглашениям, «восстановление полного 
контроля над государственной границей со стороны 
правительства Украины во всей зоне конфликта» пла-
нируется «к концу 2015 года». 

Галина Дудина, Елена Черненко, www.kommersant.ru

Для снятия санкций сделано все невозможное
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Сколько и куда платить?
Минимальный размер платежей 
устанавливается каждым субъектом РФ на 
основании рекомендаций Министерства 
ЖКХ. Так, для жителей Москвы взносы на 
капитальный ремонт в 2015 году составит 
15 руб./кв.м.; Тюмени – 20 руб.; Санкт-
Петербурга – 2 руб. Кстати, минимальные 
платежи могут быть увеличены по 
желанию собственников после принятия 
решения на общем собрании.

ïåðåчåнь ðåмонòных ðàбоò
Очередность проведения капремонта зависит от 

даты последних проводимых работ, от года постройки 
дома, уровня собираемости платежей по собственникам 
помещений. 

Деньги тратятся на ремонт:
• крыши (в т.ч. переустройство);
• фасада (в т.ч. утепление);
• фундамента;
• лифта (в т.ч. полная замена);
• общих подвальных помещений;
• внутридомовых инженерных систем (тепло-, элек-

тро- , водо- , газоснабжения и водоотведения;
• установку общедомовых приборов учета.
Контроль за расходованием средств и качественным 

проведением ремонтных работ возложен на прокурато-
ру, Госжилнадзор, Счетную палату и другие контрольные 
госорганизации.

ïоÄвоÄныå êàмнè

Теперь всем покупателям квартир и нежилых помеще-
ний в многоквартирных домах стоит внимательнее от-
носиться к долгам прежнего собственника по платежам 
на капремонт. В 3-й части статьи 158 ЖК так и указано: 

«к новому собственнику переходят обязательства пре-
дыдущего… в том числе неисполненная обязанность по 
уплате взносов».

Если квартира будет отчуждена (продана, подаре-
на и т.д.), денежные средства бывшему владельцу не 
возвращаются. Общее имущество в многоквартирном 
доме, как и платежи на его капремонт, передаются в 
пользование новому собственнику.

êòо èмååò ïðàво нå ïлàòèòь 

Эта информация указана во 2-й части статьи 169 ЖК. 
Согласно документу, платеж не производят: владельцы 
помещений в домах, которые признаны аварийными (от 
70% износа) и подлежащими сносу.

В многоквартирных домах, в которых принято реше-
ние об изъятии земельных участков в пользу государства 
или муниципалитета.

Законодательством предусмотрен возврат средств, 
внесенных в фонд, в случае признания дома аварий-
ным или после принятия решения об изъятии участка. 

Распределение между владельцами помещений осу-
ществляется пропорционально – согласно уплаченным 
взносам. Что интересно: если собственник квартиры 
или нежилого помещения поменялся, новый владелец 
получит деньги, которые он уплатил сам плюс внесенные 
предыдущим собственником.

В Жилищный кодекс внесен пункт о поддержке соб-
ственников с низким доходом. На оплату коммунальных 
услуг (в которые входит «капремонт») возможно предо-
ставление субсидии. Это указано в 6-й части 159 статьи ЖК.

Не платят взносы на капремонт  наниматели госу-
дарственных и муниципальных квартир, так как они не 
являются их владельцами. Так что, если вы не собирае-
тесь оставлять свою квартиру кому-либо в наследство, 
расприватизируйте ее. После этого вас освободят от 
уплаты взносов на капремонт. Но и тут не все так просто. 
Городские власти имеют право устанавливать особые 
правила найма помещений и вписывать в договор ус-
ловие об оплате расходов на капремонт. То есть про-
живающие в муниципальных квартирах освобождены от 
взносов на капремонт только до тех пор, пока владелец 
не решит переложить на них свои обязанности.

К неплательщикам взносов на капремонт будут 
применяться те же санкции, что и при не оплате жи-
лищно-коммунальных услуг в соответствии с нормами 
жилищного законодательства.

Кстати сказать, Правительство РФ вышло в Госдуму 
РФ с инициативой увеличить размер пени до одной 
170-й ставки рефинансирования Центрального банка 
РФ от суммы долга за каждый день просрочки оплаты 
жилищно-коммунальных услуг — сообщает сайт www.
gkh.ru (напомним, в настоящее время этот размер — 
одна 300-я ставки рефинансирования ЦБ РФ). «Полу-
чается более 17% годовых, что соответствует ставке 
по потребительскому кредиту», - пояснил заместитель 
министра строительства и ЖКХ Андрей Чибис.

Как эффективно растратить
больше миллиарда рублей

Недавно в рамках 
«Правительственного 
часа» в 
Законодательном 
собрании 
Свердловской области 
депутаты заслушали 
отчет вице-премьера 
Владимира Романова 
о подготовке к 
празднованию 70-летия 
Победы в Великой 
Отечественной войне. 

Выяснились удивитель-
ные вещи. Во-первых, 

на празднование и патриоти-
ческое воспитание выделены 
средства в размере 1 миллиар-
да 350 миллионов рублей. При 
этом, во-вторых, завершая 
смотр-конкурс памятников и 
мемориалов павшим воинам, 
власти упорно отказывают 
родственникам «не вовремя» 
умерших ветеранов Великой 
Отечественной войны в уста-
новке даже самого скромного 
памятника.  Зато всем мэрам 
раздали методички по про-
ведению торжественных со-
браний в трудовых и учебных 
коллективах.

В-третьих, публично обе-
щанное властью открытие 
полноценного музея Победы в 
нынешнюю славную годовщи-

ну уже не состоится.  Вместо 
этого появятся две непосто-
янные экспозиции – в крае-
ведческом музее на проспекте 
Ленина, 69, в Екатеринбурге, 
и в Окружном доме офицеров. 
«Речь идёт о том, что это толь-
ко первоначальный этап, ко-
нечно же, полноценный музей 
нужен», - признался депутатам 
вице-премьер Романов. 

В-четвёртых, на фоне вы-
деления гигантских средств 
финансирование деятельности 
поисковых отрядов будет, по 
признанию солидного чинов-
ника, серьёзно сокращено. 
Получается, что на массовые 
мероприятия деньги нашлись, 

а вот на поиск и захоронение 
тех, чью Победу мы, собствен-
но, и празднуем, денег нет.

В-пятых, в области так и не 
нашлось средств на принятие 
многострадального закона 
«О детях войны». Ситуацию 
назвали циничной даже в пар-
тии «Единая Россия», депутат 
от которой, Максим Иванов, 
был буквально оскорблён тем, 

что областное министерство 
социальной политики отказы-
вается выплачивать пособия 
даже детям военнослужащих, 
погибших на относительно ло-
кальной советско-финской вой- 
не. «Это ведь не больше 600 
тысяч рублей. Если в бюдже-

те нет таких денег, давайте 
мы их сами соберем, или всё 
так же будем отпихивать этих 
людей, даже в год 70-летия 
Победы?» - эмоционально вы-
сказался он.

В громадье юбилейных пла-
нов не нашлось места бесплат-
ным поездкам для ветеранов и 
школьников, к примеру, в музей 
«Боевая и трудовая слава Ура-
ла» в Верхней Пышме. Экспо-
зиция боевой техники периода 
Великой Отечественной войны 
в этом гигантском музее, орга-
низованном на средства про-
мышленника Андрея Козицина, 
- одна из лучших в стране. По-
пуляризация такого музейного 
комплекса в рамках 70-летия 
Победы выглядела бы абсо-
лютно логичной, но, видимо, 
власти области так не думают.

Давайте посмотрим, чем 
известен сам Владимир Рома-
нов. Главное его «достижение»: 
он несколько лет назад был 
избран войсковым атаманом 
Оренбургского казачьего во-
йска. Я с уважением отношусь 
к казачеству, но мне не понят-
ны функциональные обязан-
ности целого вице-премьера… 
Празднование в мае окончит-
ся, а далее что? Чем он далее 
заниматься будет? 

Самые необходимые на-
правления патриотической ра-

боты окажутся почти свёрнуты-
ми из-за недостатка средств. 
Дети войны и в год 70-летия 
останутся без мер социальной 
поддержки, умершие до 1992 
года ветераны - без памятни-
ков, такой малой толики ува-
жения от государства, которое 
они защитили. Не будут уста-
новлены сотни имён без вести 
павших. Множество детей во-
йны так и не узнают, где и как 
погибли их отцы. Не съездят 
они на дорогую могилку, не 
положат цветы. А для внуков 
воинов-победителей та война 
так и останется киношной. На 
борьбу с идеологическими 
диверсиями, льющими грязь 
на саму Победу и наш обще-
национальный праздник, в 
областном плане патриотиче-
ского воспитания, расписан-
ном до 2020 года, денег тоже 
не нашлось.

Зато будет множество за-
седаний, торжественных ве-
черов, праздничных концер-
тов. Гигантские деньги, как 
обычно, будут потрачены, 
проверять целесообразность 
их расходования вряд ли кто 
станет - на святое ж дело пош-
ли! Никакого особого всплеска 
патриотизма в обществе не 
случится. Зато всем «рулит» 
целый вице-премьер!

Андрей Сальников
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В то время как западные и наши 
либеральные СМИ изо всех сил 
тужатся доказать присутствие 
в зоне конфликта российских 
солдат и офицеров, истина 
гораздо проще и прозаичнее. 

И если в самой Украине, официально на-
ходясь на службе, воюет значительное 

количество американских военнослужа-
щих, правда, в основном разведчиков и 
контрразведчиков, ребята из России на 
Донбасе присутствуют исключительно в 
качестве добровольцев. И даже если они 
кадровые военные, то официально уволе-
ны из состава ВС РФ. Но есть там и другие 
добровольцы, и даже не имеющие боевого 
опыта. Об этом мне рассказал доброволец 
из Екатеринбурга, казак Оренбургского 
казачьего войска Артём. 

- ãоворят, украинские войска готовы 
к блицкригу. Это правда?
- Да они с июня там каждый день чего-

то пытались, но ничего у них так и не 
вышло.

- à получится?
- Нет. Регулярная армия воевать не 
хочет, а все эти добровольческие ба-

тальоны, хотя их готовят американские 
инструкторы, воевать не умеют. Так что 
толку от американских инструкторов - ноль.

- ãоворят, что за время боёв вы вы-
били всех тех, кто умел воевать и 
при этом был фанатиком?

- Практически да. Боевых офицеров, 
имевших боевой опыт, украинская армия 
потеряла ещё в августе в южном котле, 
например, ну и в других. Так что офицеров 
с боевым опытом у них почти не осталось.  
Воевать некому, поэтому и ошибки такие 
глупые, когда они теряют очень много на-
рода. 

- åсть шанс, что новороссия ото-
бьётся?
- Да практически уже. Сколько бы им 

ни присылали подкреплений, техники, вот 
недавно Польша танки поставила модер-
низированные, орудия у них с лазерным 

наведением, и ничего, горят эти танки так 
же, как и все. Опыта, боевого опыта нет, и 
все эти примочки не помогают. Вот если 
европейцы начнут помогать всерьёз, тогда 
возникнут сложности, а пока нет шансов. 
Но тогда начнётся уже мировая война, 
ведь Россия же просто так это не оставит?!

- òебе лично это зачем?
- Как зачем? Там же русские люди, 
пусть это даже и Украина, но люди-то 

там наши. Их защищать надо. Там детей 
убивают, стариков, женщин беременных… 
Ну, не знаю, я так воспитан…

- òут люди ðодину готовы продать 
за кусок сыра, а ты вот взял и по-
ехал… 

- У каждого свои мотивы. Кто-то воюет за 
деньги. С той стороны тоже есть парни из 
России, но они воюют за деньги. Чисто 
наёмники. А мы поехали просто помочь.

- в отечественную власовцев в 
плен не брали, расстреливали на 
месте, а как поступаете с этими 

нашими-не нашими вы?
- Ну, к этим тоже отношение не очень, 

прямо скажем. Если простых солдат и 
даже офицеров ВС Украины берут в плен, 
стараясь беречь, потому что понимают, 
что у них просто нет выбора, у них либо 
фронт, либо тюрьма, то с фанатиками из 
нацгвардии всё гораздо сложнее. Кстати, 
о пленных: в июне мы взяли в плен двух 
десантников, один попытался убежать и 
был убит, а другой дёргаться не стал, и его 
не тронули. Мы с ним общались, он нам и 
порассказал, как с питанием у них плохо, 
он как увидел, что мы с командиром из 
одного котла едим, то очень удивился, у 
них такого нет. Ему дали телефон, он по-
звонил родителям, родители приехали и 
забрали его. 

- òут передача была про поствоен-
ный синдром у украинских солдат. 
ó вас такой синдром есть?

- Ну, у меня же не первая командировка. 
Я и во второй чеченской повоевал, так что 
знал, на что иду. А вот у ребят без боевого 
опыта по-разному случается, кто-то и с 
ума сходит. Ну, понятно же, вот сидишь 
ты на позиции, вдруг прилетает мина и 

рядом с тобою человека разрывает на 
куски. Некоторые и с ума сходили, другие 
адаптировались, но это всё равно очень не 
просто. Нас летом так бомбили, что мы не-
делю под землёй жили. Нас обстреливали 
из тяжёлых миномётов почти круглые сут-
ки с перерывами на завтрак, обед и ужин. 
Потом нам удалось разбить их склад с бое-
припасами, и обстрелов стало поменьше. 
Тогда они стали применять диверсионную 
группу: то там постреляют, то тут, но в 
основном били по мирным жителям. Мы 
базировались в здании, принадлежавшем 
ранее украинским пограничникам. За два 
месяца обстрелов у нас было трое убитых 
и трое раненых, а среди мирного населе-
ния было убито и ранено более пятидесяти 
человек. Вот такие там пропорции. То есть 
они воюют с собственным народом. На нас 
они ни разу в атаку не ходили, в основном 
мы на них. Мы стояли под Дмитровкой, 
затем штурмовали Кожевню, Мариновку, 
Сауз-могилу, там и образовался тот самый 
южный котёл. 

- êак насчёт поддержки местного 
населения?
- К нам отношение очень хорошее. 

На блок-пост постоянно приносили кофе, 
булочки, сигареты. На ту сторону тоже 
приезжали откуда-то группы поддержки, 
но кто они и откуда, я не знаю, да и было 
их немного. 

- вот сейчас по распоряжению 
ïорошенко пенсии перестанут 
платить. êак думаешь, ситуация 

изменится?
- Так её и тогда уже не платили. И зар-

плату тоже, кстати. Люди живут своим 
хозяйством, да накопления какие остава-
лись у людей. Да власти республик иногда 
денег подкидывают, вот и всё. Многие по-
уезжали, в основном молодые, а старики 
так и говорят: ну куда я поеду, кому я там 
нужен? 

- òам на войне настоящие террори-
сты встречались?
- Да, сталкивались мы там с арабами, 

группу из десяти человек уничтожили. 
- ïод чьим началом удалось пово-
евать?

-  Сначала батальон «Степь», потом бригада 
«Призрак», и хотя подчинялись Безлеру, у 
нас был свой командир. 

- ó тебя какой боевой опыт до Äон-
басса был?
- Я начал воевать в 1999 году на тер-

ритории Чеченской республики. И застал 
приход Путина. Могу сказать, что почти 
сразу же началась совсем другая война. 
Именно поэтому она и закончилась. 

- êстати, о чеченцах. они там во-
юют?
- Да, у них свой батальон и своя задача. 
- между вами не возникали кон-
фликты?
- Ну, во-первых, столько лет прошло. 

Во-вторых, мы сейчас с одной стороны 
линии фронта. В-третьих, с той стороны 
тоже есть чеченцы, и вот к ним отношение 
уже соответствующее.

- òебя дома ждут?
- Конечно. Родители и девушка моя. 
Я больше не поеду, хватит. Я уже три 

раза там был. 
- êем тебя считают в óкраине?
- Сначала я у них был террористом, 
сейчас уже числюсь как солдат Рос-

сийской армии, так что не знаю. 
Такой вот «террорист» с прямым и 

честным взглядом, упорно в разговоре ста-
равшийся не навешивать ярлыков своим 
бывшим противникам. 

Беседовал Андрей Сальников
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Где в Европе боятся русских больше всего
Несмотря на все 
усилия политиков еще 
больше объединить 
объединенную Европу 
европейцы продолжают 
оставаться разными. 
О том, что они пока 
еще не слились в одну 
историческую общность 
– европейский народ, 
свидетельствует и то, 
что у них по-прежнему 
разные не только цели, 
но и страхи.

Британцы, к примеру, не-
смотря на островное 

положение, которое дает им 
определенные преимущества 
в смысле безопасности, ничем 
не отличаются от остальных 
европейцев, когда речь заходит 
об угрозах миру. На первом ме-
сте международный терроризм 
- 77% опрошенных. Согласно 
результатам недавнего опроса 
исследовательской компании 
YouGov, страх перед терактами 
значительно превосходит страх 
перед вооруженными конфлик-
тами (60%), эпидемиями (52%), 
изменениями климата (39%) и 
распространением ядерного 
оружия (31%).

На личном, так сказать, фрон-
те лидирует страх перед высотой 
– ее боится почти каждый четвер-
тый участник опроса (23%). Змей 
боится каждый пятый житель Со-
единенного Королевства (21%). 
К удивлению социологов, на 
третьем месте страх перед… вы-
ступлениями на публике (20%).

Наверное, потому что немцам 
пришлось слишком много во-
евать, безопасность для них не 
самое главное. Больше всего их 
беспокоит растущая стоимость 
жизни и материальное благосо-
стояние. По данным страховой 
компании R+V, лишиться нако-
плений и остаться без работы 

боятся 58% жителей ФРГ. Две 
трети участников исследования 
опасаются, что Германии придет-
ся тратить на борьбу с кризисом 
в еврозоне еще больше денег.

Чуть больше половины – 51% 
опрошенных пугает перспектива 
стать недееспособными в конце 
жизни и превратиться в обузу для 
родных и окружающих.

Но самый испуганный народ 
в Европе сейчас, конечно же, 
французы. Боятся сейчас, если 
верить опросу социологической 
службы Ifop, 93% всех жителей 
Пятой республики. Страх перед 
радикальным исламизмом еще 
больше опережает все осталь-

ные страхи и угрозы. В самом 
конце декабря 2014 года на 
первое место страх нападений 
религиозных фанатиков ставили 
80% опрошенных французов. 
Радикальные исламисты пугали 
французов куда сильнее, чем из-
менения климата, кризис в Евро-
пе, конфликт на Украине, эбола, 
рост влияния ультраправых на 
континенте, отправка француз-
ских военных в горячие точки 
за рубежом и авиакатастрофы. 
После 7 января численность 
французов, больше всего боя-
щихся исламистских радикалов, 
увеличилась еще на 13%.

В Польше больше всего боят-
ся Россию. 78% поляков видят 
угрозу со стороны восточного 
соседа. Этому способствует в 
определенной мере и то обсто-
ятельство, что многие польские 
политики, включая президента 
Бронислаава Коморовского, по 
образованию – историки. Они 
прекрасно помнят, что полякам 
удалось взять верх над русски-
ми за более чем трехсотлетнюю 
историю конфликтов между 
двумя странами лишь один раз, 
в 1920 году.

Этот традиционный на про-
тяжении многих поколений страх 
сейчас усилился из-за событий 
на Украине. Многих поляков 
тревожит отношение Запада к 
Москве. В Польше считают, что 

Запад много раз продавал и пре-
давал поляков в 19 и 20 веках и 
боятся, что нечто подобное мо-
жет произойти и сейчас.

В Италии, стране, где уровень 
безработицы сейчас составляет 
рекордные 13,4%, 90% итальян-
цев на вопрос, что их беспокоит, 
отвечает: экономика. Что же 
касается терактов, то почти по-
ловина итальянцев надеется, что 
они обойдут Италию стороной.

Итальянцев тревожит отсут-
ствие будущего. Четверть жите-
лей Италии боятся, что их дети и 
внуки будут жить хуже их самих.

По сравнению с 2013 годом 
в прошлом году значительно 
усилились в Италии опасения и 
перед наплывом иммигрантов. 
45% итальянцев предпочли бы, 
чтобы им закрыли въезд на полу-
остров.

Напавшие на редакцию Charlie 
Hebdo надеялись посеять страх 
не только во Франции, но и во 
всей Европе. Как минимум в 
одной стране – Испании они 
своего добились. Через 6 дней 
после нападений в Париже, по 
результатам опроса социологи-
ческой службы Metroscopia, 58% 
испанцев считали, что теракты 
возможны и в их стране. Два года 
назад этой точки зрения придер-
живались только 31% жителей 
Испании.

Сергей Мануков, Expert Online

Он воевал на Донбассе
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Отчет об использовании имущества 
Екатеринбургского общественного благотворительного фонда 
«Истории и археологии – 300 лет Екатеринбургу» за 2014 год

от 25 февраля 2015 года, г. Екатеринбург

В 2014 году Екатеринбургский благотворительный фонд «Истории и археологии – 300 лет 
Екатеринбургу» реализовал следующие мероприятия:

1. Выставка «Невьянская икона 18 – 19 в.в. в МУК «Екатеринбургский музей изобразительных 
искусств».

Остаток на расчетном счете Фонда на 01.01.2014 года - 9401,24рублей.
Всего поступило на расчетный счет Фонда за 2014 году - 483 401,24 рублей, с учетом остатка 

на расчетном счете на 01.01.2014 г.
Расходов произведено в 2014 году - 482 916,33 рублей.
Расходование денежных средств произведено  Фондом следующим образом:
1. Благотворительные цели - 180 806,68 рублей
2. Заработная плата и налоги - 47 471,65 рублей;
3. Оплата услуг банка - 13 858,00 рублей;
4. Информационные услуги  - 15 780,00 рублей. 
5. Оплата страховой премии В «ИНГОССТРАХ» - 225 000 рублей
Остаток денежных средств на 01.01.2015 года - 484,91 рублей. 

В.Ю.Учайкин, президент фонда

Отчет о деятельности
АНО «Приют для девочек во имя 

преподобномученицы великой княгини 
Елизаветы» за 2014 год

àдрес: 620033 г. åкатеринбург, ул. норильская 77б оðãн 
1026604942253 èнн 6660144715

Основной вид деятельности: Предоставление социальных услуг.
Источник формирования имущества - целевые поступления от российских 

и некоммерческих организаций составили 24 955 тыс. руб.
Высший орган управления - Правление приюта. Проведено 3 заседания.
Единоличный исполнительный орган - директор.
Израсходовано полученных средств 23 972 тыс. руб. в т.ч. зарплата и на-

логи -12 419,коммунальные расходы- 864,питание, одежда, отдых детей - 6 
170, хозяйственные расходы - 3 972, приобретение основных средств- 547.

АНО «Приют для девочек во имя преподобной мученицы великой княгини 
Елизаветы» продолжает свою деятельность в 2015 году.

Льготы на капитальный ремонт
Вопросы о том, кому из 
льготников полагаются 
льготы по уплате сбора 
на капитальный ремонт, 
постоянно звучат в 
нашей почте. 

Вот и читательница Алим-
ханова спрашивала нас 

об этом. Дело, видимо, в том, 
что льготы эти есть, но они, как 
правило, спрятаны так, что не 
сразу и отыщешь. Вот, напри-
мер, льготы инвалидов. Инвали-
ды относятся к категории феде-
ральных льготников и получают 
не скидку на платёж, как раньше, 
а компенсации в соответствии 
с федеральным законом от 
24.11.1995 г. №181-ФЗ «О соци-
альной защите инвалидов в РФ». 
Регулируется льгота статьёй 17 
указанного федерального зако-
на. Звучит она так: «Инвалидам и 
семьям, имеющим детей-инва-
лидов, предоставляется скидка 
не ниже 50 % на оплату жилого 
помещения государственного 
или муниципального жилищного 
фонда и оплату коммунальных 
услуг (независимо от принад-
лежности жилищного фонда), 
а в жилых домах, не имеющих 
центрального отопления, – на 
стоимость топлива, приоб-
ретаемого в пределах норм, 
установленных для продажи 
населению». Но благодаря всё 
той же статье 17 скидку в 50 % 
на оплату жилого помещения 
получают только те инвалиды, 
которые проживают в квартирах 
по социальному найму (в госу-
дарственном или муниципаль-
ном жилищном фонде). В этом 
случае взносы на капитальный 
ремонт в квартирах по социаль-
ному найму обязан оплачивать 
местный бюджет. А те инвали-
ды, которые проживают в при-
ватизированных, полученных в 
наследство или купленных ими 
квартирах, то есть являются 
собственниками квартир, полу-
чают льготы исключительно на 
коммунальные услуги (вода, газ, 
свет, тепло).

А вот «ветеранам труда 
Свердловской области» напри-

мер, льготы по оплате взно-
сов на капитальный ремонт не 
предоставляются потому, что 
такой льготы УК них и не было. 
И вообще, льготу на оплату 
капитального ремонта имеют 
только те граждане, у которых 
льгота распространялась на 
«плату за жилое помещение». 
Так как именно плата за жилое 
помещение согласно статье 154 
Жилищного кодекса РФ включа-
ет в себя плату за содержание и 
текущий ремонт жилья, а также 
взнос на капитальный ремонт. 
И если у льготника в графе 
общей квитанции «содержание 
жилья, текущий ремонт» льготы 
не было, то и на капитальный 
ремонт  компенсации не будет. 
В Свердловской области вопрос 
по льготникам решается следу-
ющим образом:

«Взнос входит в структуру 
платы за жилищные услуги. По-
этому начисленные суммы будут 
учтены при предоставлении 
мер социальной поддержки. 
Все категории льготников, ко-
торые получают компенсацию 
расходов на жилищные услуги, 
ремонт жилья, будут получать 
и компенсацию расходов на 
оплату взноса на капитальный 
ремонт. Взнос за капитальный 
ремонт будет учитываться и для 
получения права на получение 
субсидий, если вместе с взно-
сом сумма превышает величину, 
соответствующую максимально 
допустимой доле расходов 

граждан на оплату жилого по-
мещения и коммунальных услуг 
в совокупном доходе семьи. Это 
12 % - для одиноко проживаю-
щих граждан и семей, которые 
имеют среднедушевой доход 
ниже величины прожиточного 
минимума, установленного в 
Свердловской области, и 22 % - 
для иных одиноко проживающих 
граждан и семей».

Но последнее существует, 
на мой взгляд, лишь на бумаге. 
Дело в том, что в Свердловской 
области искусственно зани-
жен этот самый региональный 
стандарт стоимости жилищно-
коммунальных услуг, так что 
свердловские бюрократы и 
здесь перекрыли шанс пожилым 
и тяжелобольным людям хоть 
как-то облегчить себе жизнь, по-
лучив субсидию. Правда, частью 
1 ст. 160 Жилищного кодекса 
РФ установлено, что отдельным 
категориям граждан на основа-
нии местного или федерального 
законодательства могут предо-
ставляться компенсации расхо-
дов на оплату жилых помещений 
и коммунальных услуг за счет 
средств соответствующих бюд-
жетов. Но делать это почему-то 
никто в Свердловской области 
особо не торопится.

Казалось бы, не всё так без-
надёжно, если даже статья 159 
Жилищного кодекса РФ пред-
усматривает возможность на-
значения субсидий гражданам, 
в число которых, в отличие от 

выплаты компенсации, вклю-
чены и собственники жилых 
помещений, на оплату жилого 
помещения и коммунальных 
услуг. Частью 1 ст. 159 Жилищ-
ного кодекса РФ установлено, 
что субсидии предоставляются 
гражданам в том случае, если их 
расходы на оплату жилого по-
мещения и коммунальных услуг, 
рассчитанные исходя из раз-
мера регионального стандарта 
нормативной площади жилого 
помещения, используемой для 
расчета субсидий, и размера 
регионального стандарта стои-
мости жилищно-коммунальных 
услуг, превышают величину, 
соответствующую максималь-
но допустимой доле расходов 
граждан на оплату жилого по-
мещения и коммунальных услуг 
в совокупном доходе семьи. 

Но свердловские бюрократы 
сумели обойти и эту «труд-
ность», и сейчас лишь от по-
зиции Верховного суда будет 
зависеть, вернётся субсидия 
на сколь-нибудь приемлемый 
уровень или же нет.

Кроме того, в силу ч. 1 ст. 
3 федерального закона от 
09.01.1997 № 5-ФЗ «О предо-
ставлении социальных гарантий 
Героям Социалистического 
Труда, Героям Труда Российской 
Федерации и полным кавалерам 
ордена Трудовой Славы» Герои 
Социалистического Труда, Ге-
рои Труда Российской Федера-
ции, полные кавалеры ордена 
Трудовой Славы и проживаю-
щие совместно с ними члены их 
семей освобождены от оплаты 
жилья (в том числе от оплаты 
технического обслуживания и 
эксплуатации жилья) в домах 
независимо от вида жилищно-
го фонда. То есть эти гражда-
не должны освобождаться от 
оплаты жилого помещения, в 
том числе и от уплаты взносов 
на капитальный ремонт, либо 
получать соответствующую ком-
пенсацию. По официальным до-
кументам вроде льгота бы есть, 
но как решат этот вопрос бюро-
краты Свердловской области, 
остаётся только догадываться.

Есть ещё одна засада от бю-

рократов. Согласно ч. 2 ст. 160 
Жилищного кодекса РФ компен-
сации расходов на оплату жилых 
помещений и ЖКУ включаются 
в совокупный доход семьи при 
расчете субсидий. В связи с 
этим получение компенсации 
расходов на оплату жилых по-
мещений и коммунальных услуг 
может привести к утрате права 
на получение соответствующей 
субсидии. А вы как думали?! Не 
два горошка на ложку!

А вот в Ярославской области 
картинка несколько иная.

1. Категории населения, ко-
торые будут получать льготу на 
оплату взноса на капитальный 
ремонт (согласно федерально-
му законодательству): 

- ветераны труда (50% - в 
пределах социальной нормы);

- инвалиды Великой Отече-
ственной войны (50% - на всю 
занимаемую площадь);

- участники Великой Отече-
ственной войны и приравненные 
к участникам ВОВ (50% - на всю 
занимаемую площадь);

- реабилитированные лица 
(50% - в пределах социальной 
нормы);

- категории граждан, под-
вергшихся воздействию радиа-
ции (50% - в пределах социаль-
ной нормы);

- многодетные семьи (30% - в 
пределах социальной нормы).

Более того, там есть кате-
гории населения, которые бу-
дут получать льготу на оплату 
взноса на капитальный ремонт 
в рамках Социального кодекса 
Ярославской области (ст.72), так 
называемые «сельские льготы».

А в Свердловской области 
ни социального кодекса, о 
необходимости которого уже 
не раз писал «Пенсионер Рос-
сии», ни даже соответствую-
щих льгот областным ветера-
нам. Правда, по информации 
пресс-службы регионального 
оператора, медицинским и 
фармацевтическим работникам  
предоставляется стопроцент-
ная  компенсация затрат на 
оплату жилого помещения, в 
том числе и капремонта.

Андрей Сальников


